

CDU Fraktion im Rat der Stadt Hennef, Frankfurter Str. 97, 53773 Hennef

Bürgermeister der Stadt Hennef  
Herrn Klaus Pipke  
Frankfurter Str. 97

53773 Hennef

EINGEGANGEN

05. Nov. 2019

37

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hennef  
Historisches Rathaus, Zimmer 25 (1. OG)  
Frankfurter Str. 97  
53773 Hennef

Telefon: 02242 / 888 -295 oder -297

Telefax: 02242 / 888 -7 297

E-Mail: cdu@hennef.de

Internet: fraktion.hennefpartei.de

Fraktionsvorsitzender: Ralf Offergeld

Fraktionsgeschäftsführung: Sören Schilling  
Theo Walterscheid

Öffnungszeiten Büro:

Mo-Mi: 08:00 - 12:00 Uhr

Hennef, den 04.11.2019 / Schi  
AN/2019/073

**Antrag:** Leitbild 2.0 - „Unsere Stadt positioniert sich für die Zukunft“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

hiermit bitten wir Sie namens der CDU-Fraktion den nachfolgenden Antrag an den zuständigen Ausschuss zur Beschlussfassung weiterzuleiten:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit dem Rat, den Ausschussmitgliedern, den Dachverbänden, dem Stadtmarketing-Verein, der Werbegemeinschaft, weiteren sonstigen Vereinen und allen interessierten Bürgerinnen und Bürgern, Leitbilder zu erarbeiten und diese später vom Rat verabschieden zu lassen.

Die vor knapp zehn Jahren von uns initiierten und später erarbeiteten Leitbilder werden mit dem Update 2.0 aktualisiert und fortgeschrieben. Da sich aber sowohl unsere Stadt als auch die gesellschaftlichen Themen weiterentwickelt haben, ist eine Ergänzung der bisherigen Leitbilder erforderlich. Dabei soll in dem durchzuführenden Prozess die Politik nicht die erste Rolle spielen. Die Bürgerinnen und Bürger stehen hier an erster Stelle. Gegebenenfalls ist eine externe Moderation sinnvoll.

Als mögliche Handlungsfelder des Leitbilds wollen wir gerne die Punkte „Smarte Mobilitätsstadt Hennef“, „Klimastadt Hennef“ oder „Hennef – Arbeiten und Wohnen“ benennen.

Zur präzisen Umsetzung und dauerhaften Kontrolle wird ein Handbuch geführt, das die geplanten und realisierten Maßnahmen aufführt und deren langfristige Pflege nachhält.

### Begründung

Kommunen stehen wie Wirtschaftsunternehmen in einem wachsenden Wettbewerb zueinander. Um für die Zukunft gut gerüstet zu sein, ist es für die Stadt Hennef erforderlich, ihr Profil weiter zu schärfen. Durch die Ausarbeitung von Differenzierungsmerkmalen kann sich Hennef von anderen Kommunen absetzen und in der Metropolregion Köln/Bonn deutlicher positionieren. Besondere

Stärken sind zweifelsohne vorhanden, doch kann sich Hennef als moderner Standort für die Menschen noch besser herausbilden, wenn sie klarer in den Vordergrund rücken. Diese Begründung aus unserem Antrag vom 26.4.2010 gilt immer noch.

Leitbilder fokussieren, sie lenken den Blick auf die wesentlichen Eigenschaften, betrachten weitergehender Zielvorgaben und transportieren diese sowohl in die einheimische Bevölkerung als auch hin zu interessierten Neubürgern und Unternehmen. Voraussetzung für den Erfolg von Leitbildern ist eine konsequente Umsetzung.

Die ersten Leitbilder wurden vor knapp 10 Jahren mit interessierten Vereinen und Bürgerinnen und Bürgern erarbeitet. Dieser Leitbildprozess wurde extrem positiv von allen Beteiligten verfolgt, begleitet und wahrgenommen. Die CDU Hennef ist der Meinung, dass unsere Leitbilder ein Update benötigen. Die Themen, mit den sich auch die Menschen in Hennef aktuell beschäftigen, haben sich in Teilen verändert. Die Art der Kommunikation um wichtige Themen in einer Kommune und mit den Menschen in der Stadt zu diskutieren, haben sich weiterentwickelt.

Wir möchten, dass sich diese aktuellen Themen in weitere Leitbilder einem aktualisierten Leitbild wiederfinden lassen. Entscheidend ist aber, dass die interessierten Bürgerinnen und Bürgern diese Themen letztendlich selbst definieren.

Unsere Vorschläge „Smarte Mobilität“, „Klima“ und „Arbeiten und Wohnen“ sind Vorschläge, die sich natürlich beliebig verändern lassen. Aber diese drei Themen zeigen, dass die Stadt noch in einem Entwicklungsprozess ist. Diesen Prozess bereits frühzeitig im Rahmen einer Leitbilddiskussion mit zu gestalten, erscheint uns durchaus erstrebenswert zu sein. Und dies auch losgelöst des Umstandes, dass die Stadt auf Basis unseres Antrages ein Mobilitätskonzept erstellen wird und auf Basis unseres Antrages bereits ein Klimaschutzkonzept erarbeitet wurde, soll in den Leitbildprozess mit einfließen.

Wichtig ist uns, dass dieser Leitbildprozess wieder die Vereine, Verbände und Henneferinnen und Hennefer einbindet und als wesentliche Glieder in dem Prozess versteht. Die Politik darf hier ruhig zurücktreten und nimmt dabei die Rolle als ein Diskutant unter mehreren ein.

Zudem ist es wichtig, dass die Verwaltung, ähnlich wie beim ersten Leitbildprozess, diesen begleitet, strukturiert und die Beteiligten mit allen notwendigen Informationen, rechtlich relevanten Regelungen oder bisherigen Planungen oder Gutachten versorgt. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer an dem Leitbildprozess 2.0 werden dann selbst entscheiden können, wie diese Informationen in die Erarbeitung neuer Leitbilder einfließen können.

Möglicherweise ist eine externe Moderation wichtig. Hierfür sind Haushaltsmitteln im Budget Steuerungsunterstützung vorhanden und stehen somit für ein Leitbild-Update zur Verfügung.

Wir sind der festen Überzeugung, dass die Erarbeitung dieser neuen Leitbilder die Hennefer Bürgerschaft motivieren kann, sich intensiv einzubringen. Die Leitbilder, die auch eine Art Zukunftsprogramm in den jeweiligen Themenfeldern sein können, haben einen besonderen Stellenwert. Dies gilt es heraus zu stellen.

Wir möchten, dass mit dem Leitbildprozess 2.0 noch in 2020 begonnen wird.

Wir bedanken uns für Ihre Unterstützung



Ralf Offergeld

Fraktionsvorsitzender

gez.

Thomas Wallau

Stellv. Bürgermeister



Sören Schilling

Fraktionsgeschäftsführer



Dr. Hedi Roos-Schumacher

Stellv. Fraktionsvorsitzende